

「意欲的に学び、高めあい、地域から信頼され誇りに思える学校」をめざして



布水だより

No. 4

令和3年7月1日
布水中学校
校長 松田 英樹

【学校長より】

■学校のために何ができるか

《生徒の皆さんへ》

朝校門に立っていると、素敵な笑顔で頭を下げ、声が届くように腹から声を出して挨拶する生徒が多くいることに喜びを感じます。布水中の制服や部活のユニフォームを着て、そのような行動ができる生徒は、布水中の一員として立派に役割を果たしている人と言えます。

今回は「学校のために何ができるか」という話について書きます。アメリカ合衆国の第35代大統領ジョン・F・ケネディは、就任演説で「国があなたのために何をしてくれるかではなく、あなたが国のために何ができるかを考えよう」と訴えました。「国」を「学校（学年・学級）」に置き換えて考えてみましょう。

例えば、皆さんは学校で清掃をしています。清掃時間に校内美化に取り組むことはもちろんのこと、気付いたときにゴミを拾ったり整理整頓をしたりすれば、学校はもっときれいになります。施設設備が壊れないよう大切に扱えば、学校は快適な状態に保てます。

誰かが自分のために何から何まで環境を整えてくれるのを待つのではなく、自分から良い環境をつくっていけるよう行動することを期待しています。それによって、誰もが快適に過ごせる学校になって自分へもプラスになって返ってくるのです。

友達関係はどうでしょうか？これも誰かが整えてくれるのを期待するばかりでなく、自分自身が良い友達、良い仲間になれるよう皆で努力することが大切なのではないのでしょうか？

《保護者の皆さまへ》

コロナ禍にあって多少の制約はあり、修学旅行が延期されたりはしましたが、1学期の授業や学校行事は概ね順調に行われました。生徒の努力と保護者の皆さまの御協力の賜と感謝申し上げます。

子供たちは3年間の中学校生活をもって義務教育を終えます。皆さまも教職員も永遠に子供に寄り添っているわけにもいかないので、子供たちが自立して生活していく力を付けてやるのが、皆さまと私たち共通の使命だと思っています。何から何まで「誰かにやってもらって当たり前」の状態から子供たちが抜け出せるよう、自分でできることが少しずつ増えていくよう、学校でも指導してまいりたいと思いますし、家庭でも御協力願えればありがたく思います。

【土づくり・花苗植え】6月5・12日（土）

今年度もコロナ禍の中、花の栽培を縮小した形で、PTA 環境文化部、花の会ふすい、男子ソフトテニス部・バレーボール部の皆さんの力添えで、6月5日に土づくり、12日に花苗植えを行うことができました。ボランティアで参加してくれた部活動の皆さんは、とてもテキパキと作業を行っており、PTAの皆さんも感心していました。



デザインは今年も美術部が考え、グラデーションをテーマにしています。花壇を心の糧として、皆さんでこのコロナ禍を乗り越えましょう。

【2年生総合的な学習 オンライン講演会】6月15日（火）

2年生が、国連が掲げる持続可能な開発目標（SDGs）の達成に向けた身近な企業による取り組みを、総合的な学習の時間にオンラインで学びました。ファミリーマートのサステナビリティ推進部の社員の方から、コンビニの歴史や同社のSDGsの取り組みなどについて説明をいただき、社会課題を身近な問題と結び付けて考えました。



（生徒感想）

- どこの会社もSDGsも取り組んでいて素晴らしいと思った。ファミリーマートがCO2やプラを100%減らす取り組みがすごいと思った。僕も、節電や節水を始めようと思った。特に、油からハンドソープをつくれることがびっくりした。
- 改めてプラスチックが海に流されたり、たくさんの食品が捨てられてしまったりしていることがわかりました。ファミリーマートさんでもいろんな取り組みをされていて、誰でも簡単にできる取り組みを教えてもらったので、私もできることからしてみたいと思います。
- 自分たちでも世界に広めることができるし、家の中でもSDGsに役立てるのでやってみたいと思いました。クイズに答えながら楽しくSDGsについて知識を上げることができ、いい機会となりよかったです。
- ファミリーマートだけでもいろんな取り組みをされていて、SDGsにたくさん貢献していてすごいと思いました。少し意識するだけでもすごい量のプラスチックや食品ロスの削減になっていてすごいと思いました。自分もエコバックとか意識して生活していきたいなと思います。



【7・8月のおもな予定】

- | | |
|---|---|
| 1日（木）ののいち5万人あいさつ運動（～7）
2年：血液検査 表彰伝達 | 19日（月）PTA役員会 |
| 5日（月）期末テスト① | 20日（火）遅刻0の日 終業式 |
| 6日（火）期末テスト② 木6・水5・火1
3年：租税教室
PTA生活安全部・地区委員会合同研修 | 22日（木） 海の日 |
| 7日（水）ネットノゲームノテレビノデー 月日課
シェイクアウトいしかわ | 23日（金） スポーツの日 県体育大会（水球） |
| 8日（木）火日課 6限：県体激励会
生徒委員会 学校公開（～14） | 28日（水）保護者懇談会（～29） |
| 9日（金）遅刻0の日 木日課 6限：避難訓練 | 8月 |
| 10日（土）ののいち若者みらいミーティング
通信陸上競技大会 県体育大会（バド） | 6日（金）市被爆体験伝承者講話 |
| 14日（水）3年：復習テスト | 8日（日） 山の日
学校閉庁日・部活動停止（～16） |
| 15日（木）学校評価アンケート配布 | 学校閉庁日に学校と連絡を取る必要が生じた場合、平日の8時30分～17時15分の間、学校教育課（227-6162）で受付ができるようになっています。 |
| 17日（土）県体育大会（バスケットボール、卓球、ソフトテニス、剣道、柔道、水泳）（～18） | 30日（月）2学期始業式 |

布水中学校のホームページにも学校生活のようすを随時記載していますので、ぜひご覧ください。学校への質問やご意見などがございましたら下記へどうぞ。

連絡先 076-248-0039（担当 教頭 中野・主幹 黒川）

メール fusuityul@ed.city.nonoichi.ishikawa.jp